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Résumé 
 
 

Du fait que la conception des circuits intégrés devient impossible à gérer humainement 
au niveau bas, il est nécessaire d’augmenter les efforts pour développer des outils au niveau le 
plus élevé pour la conception. Ces efforts de recherche donnent une naissance de la synthèse 
de haut niveau, qui permet de générer la structure d’un circuit à partir d’une description 
initiale sous forme algorithmique, cette description permet de décrire les fonctions à réaliser 
par le circuit.  
D’une façon générale la synthèse de haut niveau est un processus qui traduit une spécification 
comportementale sous forme algorithmique en une architecture matérielle capable de 
l’exécutée. Le processus de traduction est divisé en deux étapes. La première est 
l’ordonnancement qui  affecte les tâches à des unités de temps. La deuxième est l’allocation 
qui assigne des opérations à des opérateurs physiques, variables à des registres et des 
connexions à des transferts de données.  Le résultat de ces deux étapes est une architecture  
composée d’un chemin de données  (partie opérative) commandée par un contrôleur (partie 
contrôle). Le chemin de données est constitué d’un ensemble de ressources matérielles 
(opérateurs, registres, …) et d’un réseau de communication qui assure les transferts de 
données entre ces ressources. Le contrôleur ordonne le séquencement des opérations 
exécutées par les composants du chemin de données. 
 
Le but visé par le présent travail est double : 

• Présenter une synthèse sur le domaine de la synthèse de haut niveau (HLS). 
• Mettre en œuvre un outil de synthèse de haut niveau (CS03)  
   

Mots-clefs : Synthèse architecturale, Synthèse de haut niveau, Compilateur de silicium, 
Ordonnancement, Allocation, HLS, VHDL.   
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Abstract 
 

Because the conception of the integrated circuits becomes impossible managed 
humanly to the low level, it is necessary to increase the efforts to develop some tools to the 
most elevated level for the conception. These efforts of research give a birth of the high-level 
synthesis, that permits to generate the structure of a circuit from an initial description under 
algorithmic shape; this description permits to describe the functions to achieve by the circuit. 
Process of translation is divided in two stages. The first is the scheduling that affects the tasks 
to units of time. The second is the allocation that assigns some operations to physical 
operators, variable to registers and connections to transfers of data.  The result of these two 
stages is an architecture composed of a path of data (operative part) ordered by a controller 
(control part). The path of data is constituted of a set of material resources (operators, 
registers…) and of a network of communication that assures the transfers of data between 
these resources. The controller orders the operations executed by the components of the path 
of data.   
   
The goal aimed by the present work is double:   

• Give a synthesis on the domain of the high-level synthesis (HLS). 
• Develop a high-level synthesis tool (CS03). 

 
Key words: Architectural synthesis, high-level Synthesis, Compiler of silicon, Scheduling, 
Allocation, HLS, and VHDL. 
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